

BEAUCHAMPS • RECONNAISSANCE DU PEUPLE JUIF

Justes en simples héros

"Les Justes, ce sont eux qui nous donnent encore la force de croire en l'humanité" a déclaré le Ministre, conseiller à l'information à l'ambassade d'Israël en France à l'occasion de la remise de la médaille des "Justes parmi les Nations" à titre posthume, à Marie et Charles Monnier.

Dimanche dernier une vive émotion a plané sur la localité de Beauchamps qui accueillait Zysman Wening, rescapé des camps d'Auschwitz, et ses deux fils, Jacques et Roger qui ont été hébergés pendant l'Occupation par un couple de Beauchamps, Marie et Charles Monnier, aujourd'hui décédés.

C'est à titre posthume qu'ils ont reçu dimanche le titre de "Juste parmi les Nations" par l'Etat d'Israël pour avoir sauvés ces deux enfants juifs.

La cérémonie officielle s'est déroulée en présence notamment de Dina Sorek, Ministre, conseiller à l'information à l'ambassade d'Israël en France, et de Victor Kuperminc, délégué régional du comité français pour Yad Vashem.

Si la population n'était pas au rendez-vous comme l'aurait souhaité le maire, Alain Brière, la reconnaissance et l'émotion étaient perceptibles sur les visages.

Le maire a appuyé ses déclarations sur la déportation, le crime contre l'humanité conduisant à la Shoah. "Était-il



Domiciliée à Eu, Claudine Fauconnier, la nièce de Marie Monnier, s'est associée à la cérémonie.

facile de s'opposer ? sûrement pas. Ici à Beauchamps, dans ce contexte de peur, de mort, d'interrogations perpétuelles pour la vie de demain, Marie et Charles Monnier ont résisté, ont combattu à leur manière, en cachant deux enfant juifs, avec la complicité de la population qui savaient bien que l'histoire des petits enfants n'était qu'un conte. Personne n'était dupe sauf l'occupant." Et de préciser "Marie et Charles ont bravé tous les risques en simples héros. Deux mots qui semblent contradictoires. Le point commun de ces deux valeurs porte un nom simple : le courage."

Pour que le déchainement de la barbarie ne se reproduise pas il conseille d'être vigilant, "la peste vient parfois des urnes, soyons plus que jamais attentif."

Un acte de justice

Jacques Pecquery, conseiller général du canton de Gamaches a rappelé le courage de ceux qui se sont engagés, qui ont eu le courage d'affronter les nazis et le régime de Vichy.

Dans un message, le député Jérôme Bignon a rendu hommage "aux Justes que l'on qualifie ainsi parce qu'ils refusaient l'inqualifiable".

Dina Dorek eut une pensée particulière pour le Pape Jean-Paul 2. "Il était pour le rapprochement judéo-catholique. Sa visite à Jérusalem en 2000 restera gravé dans notre mémoire collective". Dans son discours elle a retracé la période la plus sombre de l'histoire de France, entre 1940 et 1945 : la capitulation devant l'Allemagne nazie, les juifs traqués comme des bêtes. En France, un quart de la population juive sera



Sur notre photo : Les deux frères, Jacques et Roger, portent le titre des Justes, de leurs sauveurs, M. et Mme Monnier, aujourd'hui décédés. Leur père, rescapé des camps de la mort, est assis à leurs côtés.

déporté et exterminé dans les camps de la mort. "Cette entreprise de mort a pu se dérouler à cause des collaborateurs qui aidèrent dans leur besogne les nazis, parfois même les devancèrent. Bien plus nombreuse, une grande majorité est restée silencieuse et passive, parfois par indifférence, souvent par peur. Mais il y eut des personnes investies corps et âme dans le sauvetage de quelques Juifs. En toute simplicité, en toute abnégation, en mettant leur propre vie en péril." rappela le maire.

Ce fut le cas de Marie et Charles Monnier qui ont recueilli tout naturellement, Jacques et Roger. Ils ont agi avec leur cœur. "Dans l'urgence de sauver une vie, ceux que l'on appellera plus tard les Justes ne se rendaient pas compte qu'ils accomplissaient quelque chose



Dina Sorek, représentant l'Etat d'Israël est accueillie par Alain Brière, maire de Beauchamps, et le secrétaire général de la sous-préfecture, M. Florin.

d'exceptionnelle. Ils venaient au secours d'autres êtres humains désespérés. Cela leur paraissait évident. Leur noblesse d'âme leur a permis de dépasser la peur et la lâcheté. Ce n'est pas une qualité si courante." Et d'ajouter : "Le devoir de mémoire est encore un acte de Justice envers les Justes connus et inconnus."

Véronique Dheilly

VISMES-AU-VAL • CHASSEURS

Le recensement du gibier

Samedi, les membres de la société de chasse, présidés par Serge Blondel ont organisé leur traditionnel comptage de printemps sur 400 hectares du territoire.

Le comptage des perdreaux et des lièvres a été très satisfaisant.

M. Blondel remercie au nom de tous les chasseurs, Antoine Paris, membre du bureau, pour avoir prêté son tracteur pour l'occasion.

Les chasseurs organiseront un ball-trap nocturne les 4 et 5 mai prochain.

Les chasseurs, prêts pour le comptage



BEAUCHAMPS • SOCIÉTÉ DE PÊCHE

Un loto en demi-teinte



Les amateurs de loto sont venus tenter leur chance !

La société de pêche a organisé un loto, dimanche dernier, à la salle des fêtes. Il n'y avait pas autant de monde que le président avait espéré, mais celui-ci était tout de même satisfait. Il est vrai que le soleil a brillé le week-end dernier ! Les conditions

météorologiques n'ont pas joué en leur faveur ! Il y avait pourtant un superbe scooter à gagner parmi les gros lots.

Les bénéfices de cette journée serviront à faire de « l'alevinage naturel » en fin d'année, explique le président du club.